

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Berdasarkan judul penelitian ini yaitu “**Praktik Jual Beli Motor Tanpa Surat Resmi Perspektif *Maqāshid Syariah* (Studi Kasus Grup Facebook Jual Beli Motor Stnk Only Plat Ag)**” maka penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif.

Penelitian kualitatif adalah penelitian yang menekankan pada *quality* atau hal terpenting suatu barang atau jasa. Hal terpenting suatu barang atau jasa yang berupa kejadian, fenomena, dan gejala sosial adalah makna di balik kejadian tersebut dan dapat dijadikan pelajaran berharga bagi pengembangan konsep teori. Jangan sampai sesuatu yang berharga tersebut berlalu bersama waktu tanpa meninggalkan manfaat. Penelitian kualitatif didesain untuk memberikan sumbangannya terhadap teori, praktis, kebijakan, masalah-masalah sosial, dan tindakan.¹

Strauss dan Corbin mendefinisikan metode penelitian kualitatif sebagai “jenis penelitian yang temuan-temuannya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau bentuk hitungan lainnya”. Pendefinisian metode penelitian kualitatif perlu mencakup cara data dianalisis karena menurut mereka, adakalanya penelitian di lakukan dengan wawancara mendalam yang

¹ Djunaidi Ghony dan Fauzan Almanshur, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jogjakarta: Ar-Ruzz Media, 2012), 25.

merupakan teknik pengumpulan data penelitian kualitatif.² Metodologi kualitatif merupakan prosedur dalam penelitian, menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari gejala (orang) yang diamati, serta berusaha untuk mengumpulkan informasi (data) secara intensif. Penelitian Kualitatif memiliki ciri-ciri sebagai berikut³:

1. Pendekatan kualitatif dilakukan untuk meneliti kondisi objek alamiah
2. Peneliti adalah sebagai instrumen kunci
3. Teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan)
4. Analisis bersifat induktif
5. Hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi.

Berdasarkan jenisnya, penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field research*), dimana untuk memperoleh data atau informasi yang berasal dari informan diperoleh secara langsung dengan cara peneliti terjun ke lapangan.⁴

1. Sifat penelitian

Penelitian ini bersifat deskriptif analitik, yaitu penelitian untuk menyelesaikan masalah dengan cara mendeskripsikan masalah melalui pengumpulan, penyusunan, dan analisis data, kemudian dijelaskan selanjutnya diberi penilaian.⁵ Pada hal ini peneliti akan meneliti tentang

²Afrizal, *Metode Penelitian Kualitatif: Sebuah Upaya Mendukung Penggunaan Penelitian Kualitatif dalam Berbagai Disiplin Ilmu*, (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2014), 12-13.

³Sudarwan Danim, *Menjadi Peneliti Kualitatif* (Bandung: Pustaka Setia, 2002), 65.

⁴Rosady Ruslan, *Metode Penelitian : Public Relation Dan Komunikasi* (Jakarta: PT.Raja GrafindoPersada, 2004), 32

⁵ Rianto Adi, *Metode Penelitian Sosial dan Hukum*, (Jakarta: Granit, 2004),128.

praktik jual beli sepeda motor tanpa surat lengkap di Grup *Facebook* Jual Beli Motor STNK Only Plat Ag.

2. Teknik penelitian

Dikarenakan jenis penelitian yang digunakan adalah *Maqāshid Syariahd* dalam menganalisa fenomena sosial berupa praktik jual beli sepeda motor tanpa surat lengkap di Grup *Facebook* Jual Beli Motor STNK Only Plat Ag.

3. Sumber data

Sumber data adalah subjek dari mana data dapat diperoleh dari tempat, orang atau benda yang dapat memberikan suatu data sebagai penyusunan informasi bagi peneliti.⁶ Dalam penelitian ini peneliti menggunakan data jenis sumber data yaitu:

- a) Sumber Primer, yaitu data yang diperoleh langsung dari sumber yang berkaitan dengan praktik pelaksanaan jual beli motor tanpa surat resmi dala grup *Facebook* Jual Beli Motor STNK Only Plat Ag. Sumber data primer tersebut adalah admin, anggota, dan penjual maupun pembeli yang melakukan praktik jual beli sepeda motor tanpa surat lengkap di Grup *Facebook* Jual Beli Motor STNK Only Plat Ag.
- b) Sumber sekunder, yaitu data sekunder atau data pendukung dalam penelitian ini adalah buku-buku yang relevan dengan penelitian ini. Selain itu juga dapat diperoleh dari jurnal-jurnal, media massa baik

⁶Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, (Jakarta : PT. AsdiMahasatya, 2006), 129.

cetak maupun elektronik.⁷

4. Analisis data

Analisis data merupakan cara yang dipakai untuk menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber.⁸ Sehingga untuk memperoleh kesimpulan yang kuat maka digunakan analisis kualitatif dengan metode berfikir secara deduktif yaitu metode yang dimulai dari analisis yang bersifat umum untuk mendapat hasil yang bersifat khusus.⁹ Cara ini menggunakan analisis yang bepijak dari pengertian-pengertian atau fakta-fakta yang bersifat umum. Kemudian diteliti yang hasilnya dapat memecahkan persoalan khusus. Syarat-syarat yang diperlukan bagi seorang peneliti agar mendapatkan dasar-dasar deduksi yang benar dan tepat memerlukan ketekunan, ketelitian dan kecermatan dalam pengumpulan fakta-fakta, objektif dalam menganalisis, menginterpretasi dan menarik kesimpulan.¹⁰ Dari sudut penerapannya maka penelitian ini adalah penelitian murni (atau disebut juga dengan penelitian dasar atau *pure research*), yaitu penelitian yang bertujuan untuk pengembangan ilmu atau teori.¹¹

⁷ Soerjono soekanto, *Pengantar Penelitian Hukum*, (Jakarta: UI Press, 2014), 52.

⁸ Lexy J. Moleong, *Metodologi Penelitian kuantitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2002), 190.

⁹ Sutrisno Hadi, *Metodologi Research*, (Yogyakarta: UGM Press, 1984), 136.

¹⁰ Mardalis, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2004), 21.

¹¹ Sri Mamudji, *Metode Penulisan dan Penelitian Hukum*, (Depok : Badan Penerbit Alumni, 2005), 5.